

und zu Lanuvium war eine Fackel am Himmel gesehen worden; und zu Galatia, meldete ein römischer Bürger, Markus Valerius, sei auf dem gemeinen Felde Blut aus seinem Herde 3 Tage und 3 Nächte geflossen. Deswegen besonders erhielten die Zehnmänner Befehl, die Bücher nachzusehen, und verordneten einen Bittgang für einen Tag für das Volk, und opferten 50 Ziegen auf dem Markte. Auch anderer Wunderzeichen halber war noch einen zweiten Tag ein Bittgang bei allen Polstern, und es wurde mit größern Opferthieren geopfert, und die Stadt wurde entsühnt. Ebenso beschloß der Senat, was sich auf die Ehre der unsterblichen Götter bezog, daß, weil die Feinde besiegt, die Könige Perseus und Gentius mit Makedonien und Illyrien in der Gewalt des römischen Volkes wären, daß eben so große Geschenke, als unter den Consuln Appius Claudius und Markus Sempronius wegen Besiegung des Königs Antiochus bei allen Polstern wären gegeben worden, die Prätores Quintus Cassius und Manius Juventius besorgen sollten.

17. Darauf bezeichneten sie 10 Bevollmächtigte, nach deren Gutachten die Feldherrn Lucius Paulus und Lucius Anicius die Angelegenheiten ordnen sollten, 10 für Makedonien, 5 für Illyricum. Nach Makedonien wurden 4 Consularen ernannt, Aulus Postumius Tuscus, Cajus Claudius, diese beiden ehemalige Censoren, Cajus Licinius Crassus, Amtsgenosse des Paulus im Consulate. Diesen Consularen fügten sie hinzu den Cnejus Domitius Ahenobarbus, Servius Cornelius Sulla, Lucius Junius, Titus Numisius Tarquiniensis, Aulus Terentius Barro, Cajus Antistius Labeo. Für Illyricum wurden folgende ernannt, Publius Aelius Ligus, ehemaliger Consul, Cajus Cicereius und Cnejus Babijs Lamphilus — dieser war im vorigen Jahre, Cicereius viele Jahre vorher Prätor gewesen, Publius Terentius Tuscivicanus, Publius Manilius. Darauf wurden die Consuln von den Vätern erinnert, daß, weil der eine von ihnen für den Publius Licinius nach Gallien einrücken müsse, der zum Bevollmächtigten ernannt worden war, daß sie sobald wie möglich sich über die Statthalterschaften unter einander vergleichen, oder durch's Loos dieselben bezeichnen sollten, und so thaten sie. Dem Marcus Junius fiel Pisa zu; dieser sollte, ehe er in seine Statthalterschaft ging, erst die Gesandtschaften, welche von allen Seiten nach Rom kamen,